



**El Partido del Trabajo endurece su postura con Morena y la coalición que le ha permitido el mayor crecimiento de su historia durante la última década, a través de la negociación de la reforma electoral y de cara a la definición de candidaturas para 2027**

# UN ALIADO ‘CRECIDO’

**El Partido del Trabajo endurece su postura con Morena y la coalición que le ha permitido el mayor crecimiento de su historia durante la última década, a través de la negociación de la reforma electoral y de cara a la definición de candidaturas para 2027**

Tras los resultados positivos en las elecciones municipales de Veracruz en 2025, Alberto Anaya adelantó que el PT trabajaría para conseguir su primera gubernatura en 2027


**POR CARLOS MONTESINOS**

@calesmont

**E**l Partido del Trabajo (PT) ha aprovechado las negociaciones sobre la reforma electoral y los preparativos para el proceso de 2027 no solo para reajustar su relación con Morena, sino para evidenciar su dependencia de un aliado que lo llevó a crecer hasta el punto de tener que ceder espacios.

En las últimas semanas, la postura del PT sobre la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum puso en entredicho si esta iniciativa siquiera llegaría al Congreso de la Unión para ser discutida, ni qué decir de una votación.

Fue Reginaldo Sandoval, coordinador del PT en la Cámara de Diputados, quien lanzó el primer cuestionamiento público sobre la conveniencia de modificar las normas electorales que, de una forma u otra, han permitido a la coalición consolidar su control sobre los tres Poderes de la Unión.

Además, la postura del PT, en conjunto con la del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), llevó al coordinador morenista Ricardo Monreal a reconocer que presentar una iniciativa sin el respaldo de sus aliados no tendría sentido. Esto pone en evidencia la fragilidad de la posición del PT dentro de la coalición y su incapacidad para influir de manera significativa en el proceso legislativo.

La situación requirió la intervención directa de la Secretaría de Gobernación y, tras una reunión inicial con la secretaria Rosa Icela Rodríguez, la dirigencia nacional del PT se dijo dispuesta a participar en la construcción de la reforma electoral.

Esto no quiere decir que el PT haya "doblado las manos", aclaró el diputado Sandoval días después, pues formalmente no ha iniciado el debate. Si bien refrendó su desafiante postura al asegurar que él sólo dijo la verdad por más que esta haya "despertado ampollas".

### REFORMA ELECTORAL EN MEDIO DE LA DISCUSIÓN

Sobre esta situación, previo a que se presente la iniciativa de reforma constitucional, *Reporte Índigo* entrevistó a Marcos Fuentes, miembro del Foro Nacional de Militantes de Morena, para conocer la opinión al interior del partido en cuanto a la postura de su aliado histórico.

"Están equivocados los compañeros del PT porque están viendo lo coyuntural y no están viendo a largo plazo, que puede traerles una mayor representatividad. La alianza que han tenido con Morena ha significado un mayor número de representantes populares", dijo.

Si bien contempla que la presidenta Sheinbaum negocie algunos aspectos de la iniciativa final, también espera que el Partido del Trabajo no ponga en riesgo el prestigio político que ha venido construyendo junto a Morena.

Esto, advierte, "va a tener un costo político para el que no vaya con la propuesta de ella. O sea, que realmente van a tener que cargar con la responsabilidad si no van con nosotros en la votación. Yo creo que finalmente la propuesta de Claudia va a avanzar".

Fuentes recalcó la importancia de concretar la reforma electoral y también destacó el momento en el que se encuentra México en el plano internacional, lo que demanda un cierre de filas.

"Estamos enfrentando una agresión muy directa de parte del presidente Trump, de los Estados Unidos, y que lo que se pretende es finalmente que la coalición no tenga la mayoría", dijo al hacer un llamado a la responsabilidad y a la precaución.

### LA AMBICIÓN PARA 2027

Con la reforma electoral aún a merced de lo que pidan los aliados de Morena, los partidos ya alistan la contienda electoral de 2027, donde además de la Cámara de Diputados, estarán en disputa 17 gubernaturas y cargos locales en prácticamente todo el país.

En la arena electoral como en la legislativa, el PT también ha endurecido su postura al momento de sentarse a la mesa con Morena desde, al menos, finales de 2024. Cuando acusó al partido oficial de "soberbia" hacia su aliado más cercano.

Por esta razón, la alianza no prosperó para las elecciones municipales de Veracruz en 2025, en las que el PT compitió por su cuenta y dio la sorpresa al llevarse 28 ayuntamientos. Mientras Morena reclamó que la división de votos costó la derrota en no menos de 35 localidades.

Alberto Anaya, líder histórico del PT, se apresuró a celebrar el crecimiento de su organización y amagó con repetir la fórmula con el objetivo de conquistar su primera gubernatura, siendo el único partido con registro nacional que nunca ha ganado una por su cuenta.

De nuevo, la reunión con la secretaría de Gobernación parece haber templado los ánimos de momento, pues Anaya manifestó en

un comunicado su lealtad no sólo a la presidenta Sheinbaum, sino también a la coalición Sigamos Haciendo Historia.

Fuentes recuerda momentos como la elección de Coahuila en 2023, donde el PT recibió como candidato a Ricardo Mejía, tras participar en la interna de Morena, o las operaciones de la familia Monreal fuera del partido en la Ciudad de México.

Con estos antecedentes, recalca que "realmente hay que tener mucho cuidado con candidatos que no estén representando los principios de la Cuarta Transformación, porque eso genera mucha división al interior de Morena y esto pone en riesgo, sí, una elección".

**28**

ayuntamientos ganó el PT con candidaturas sin alianza en las pasadas elecciones de Veracruz

## ¿Continúa la alianza?

**M**arcos Fuentes comenta sobre el proceso de acuerdos con el PT para reafirmar la coalición electoral, con especial énfasis sobre las expectativas de sus aliados.

"Están haciendo una lectura de corto plazo, deben hacer una lectura de largo plazo, cómo van a participar ellos en el proceso electoral de cambios de gobierno y cómo vamos a consolidar una alianza mucho más fuerte", considera.

Destaca las mediciones que ponen a la coalición oficialista como favorita aún en varios estados que no goberna y plantea que, incluso, de aprobarse la reforma electoral, "no tiene por qué eso significar una disminución en la representación de los aliados de Morena".

**Están equivocados los compañeros del PT porque están viendo lo coyuntural y no están viendo a largo plazo que puede traerles una mayor representatividad"**



**Marcos Fuentes**

Foro Nacional de Militantes de Morena